

22 janvier – 17 février
2024

Accueil d'une classe
transplantée d'enfants
ukrainiens au Château de
Ménilles



Dans le contexte de la guerre en Ukraine, la Ville de Gennevilliers a été sollicitée par l'association Europe Prykhystok qui organise la solidarité de collectivités territoriales en soutien aux civils ukrainiens touchés par la guerre.

C'est ainsi que la Ville de Gennevilliers a accueilli en janvier et février 2023 un groupe de 35 enfants ukrainiens originaires de la ville de **Trostianets** pour un séjour de classe transplantée au Château de Ménilles.

Ces enfants ont tous été touchés par l'invasion russe de mars 2022.



- La ville de Trostianets, située au Nord-Est de l'Ukraine, se trouve à 40 km de la frontière russe. Située sur l'axe principal menant de la Russie à Kiev, Trostianets a été la première ville envahie par les Russes le 2 mars 2022, puis libérée par les forces ukrainiennes le 28 mars 2022.
- Partiellement détruite, les populations y ont subi le déferlement de violences qui s'est abattu sur les territoires ukrainiens.



- **L'accueil des enfants au Château de Ménilles constituait pour eux la première occasion de se retrouver en groupes classe pour suivre les cours dans des conditions apaisées.**
- Ce séjour a été l'occasion d'effectuer des visites et des rencontres (notamment avec des classes de 4^{ème} du Collège Edouard Vaillant et lors de tournois sportifs) et de nouer des relations fortes placées sous le signe de la solidarité.



- **Un acte de solidarité qui a abouti à la signature d'un pacte d'amitié avec la Ville de Trostianets.**
- Lors de la journée de la paix le 21 septembre, Yuri Bova, maire de Trostianets est venu spécialement à Gennevilliers afin de témoigner sa gratitude suite à l'accueil des enfants au Château de Ménilles.
- Cette visite a également été l'occasion pour Yuri Bova de rencontrer différentes institutions et acteurs économiques français afin d'envisager la reconstruction de sa ville. Au cours d'une rencontre avec les Gennevillois à l'Espace Mandela, les deux villes ainsi que l'association Europe Prykhystok ont signé un Pacte d'amitié.



- Le renouvellement de l'accueil solidaire d'enfants ukrainiens.
- Au regard de la situation qui ne s'améliore pas sur le territoire ukrainien, la ville de Trostianets a renouvelé sa demande de soutien sur le plan éducatif. Alors que les missiles russes survolent quotidiennement la ville de Trostianets et que l'alerte rouge est maintenue en permanence, il s'agit de permettre à 40 enfants âgés de 9 à 17 ans, accompagnés d'enseignantes, de bénéficier d'un temps éducatif apaisé. Il est à noter que la grande majorité des enfants participant à ce séjour sont orphelins de guerre ou ont été directement touchés par le conflit (logements détruits, exil...).
- Les équipes de la Direction de la Culture et de la Jeunesse, du Château de Ménilles, de la direction des sports du Château de Ménilles, de la Direction Municipale de l'Enfance contribuent activement à ce que ce temps d'accueil soit une réussite entière pour l'ensemble de ce groupe.
- Des temps de rencontres entre les gennevillois, les enfants ukrainiens et leurs accompagnateurs sont prévus notamment le 10 Février à l'Espace Saad Absi.



Merci pour votre attention.